

長島町立川床中学校 便り

第8号

平成30年11月22日（木）

＝ 中 ＝ 進む!! 川床中!!

いろいろな学びをとおして

校長 脇田武志

ある夏休みの屋久島旅最終日。障害を持つ方々と小麦の選別作業をした。作業は昔稲作で使われた選別用具で唐箕（とうみ：イラスト）で行った。選別前のものは、ゴミ、実の入っていない空もみ・もみ殻などが混じっている。風の力を利用して穀物を選別する作業で、今回は、私とボランティア1名を含む6人で行った。作業は、小麦を入れる係、穀物を落とす係、送風機を回す係、選別された小麦を袋に入れる係を交代で行った。風をあまり強くすると良い実まで飛ばしてしまい、逆にあまり弱いと選別の状態が悪くなるので、いつも下の口を見ながら風力をほどよく調節して回転させなければならない。

いつも作業の面倒をみている方曰く、「機械だとみんな失業しちゃうんだけど、これでやれば一人一役でみんな働ける。いい道具だ!」「送風機を回すとき一人一人速さが違うから、そこをアドバイスして」とのこと……。なるほど。Aさんは何事にも一生懸命のタイプで速い速い! Bさんはゆっくりマイペース（時々休憩……）。Cさんはおしゃべり中心で遅くなったり遅くなったり。一人一役、楽しく会話や作業をしながら、障害をもつ方も手伝いをする私もいろいろなことを学びながらの作業だった。

これは、障害をもつ人達と家族そして周りで支える仲間の会：NPO 法人「じゃがいものおうち」の作業所でのことである。屋久島に赴任した1997年から現在まで家族会員となり、お手伝い・交流している。この他にも、タンカンジュース作り、そのパッケージへのシール貼り、屋久島の海水で作った塩からのごみ除去作業等の色々な作業や交流を通して学ばせていただいている。“福祉”について深く考えることのなかった自分に、そのきっかけをくださったのもこの会の方々である。

学校では、9教科の学習以外にも、平和学習、キャリア体験学習、人権学習、体育大会、鐘踊り練習、文化祭、桃源郷訪問、長島一周強歩大会、部活動、生徒会活動、情報モラル学習、友だちとの交流等々。どの活動にもいろいろな学びがある。その中から、1つでも多く生かして、さらに

「全員がやさしく、いきいきと活動でき、いい人に一歩でも成長できる学校」にしていきたい。



12月の行事予定

- 2日（日）第48回長島一周強歩大会
- 3日（月）振替休日
- 4日（火）3年生三者相談（～6日）、ノ一部活動デー
- 7日（金）1・2年生PTA
- 12日（水）ノ一部活動デー
- 13日（木）校内推薦委員会
- 16日（日）PTA門松づくり
- 17日（月）ノ一部活動デー
- 19日（水）健康教室（薬物乱用防止）
- 20日（木）学校評議員会
- 21日（金）終業式、大掃除、地域生徒会

※ 12月の部活動終了時刻は17:15です。

第48回長島一周強歩大会について

川床中学校主催の「長島一周強歩大会」は、運営の関係上、今年から中学生とその保護者のみの参加とさせていただきますので御了承ください。当日は地域の皆様の御声援をよろしくお願いいたします。

情報モラル教育Q&Aコーナー

Q SNSに不適切な写真や情報を投稿してしまうとどんなことになるのでしょうか？

A おもしろいからとか、めだちたいからとSNSに不適切な投稿をする人がおり、問題になっています。考えなければならないことは、社会のモラルに反することはやってはいけないということです。情報の拡散性から、あっという間に情報は広まります。投稿した写真などが別の掲示板等で公開されたりすると、自分で削除することはできなくなることがあり注意が必要です。

内容の充実した文化祭

11月2日（金）、本校体育館において文化祭を開催しました。今年は“輝く青春～Let's enjoy our festival～”のテーマで展示や舞台発表に取り組み、どの演目も内容の素晴らしいものとなりました。特に、各学年の劇が終わると、感動の拍手が会場いっぱい響き渡り、演じた側も達成感で満たされた時間となりました。



生徒会役員引継式

11月6日（火）の生徒集会において、生徒会役員引継式を行いました。新生徒会長の倉津美咲音さんが「あいさつの徹底」に意欲を示しました。また、「行事を通して生徒の積極性や協力体制を高め合い、川床中学校の良さをさらに伸ばしていきたい。」と抱負を述べました。



生徒会執行部の新メンバー

<本部>

生徒会長：倉津 美咲音（2年）

生徒会副会長：平藪 聡汰（2年）、田中 明憂奈（2年）

書記・会計：祁元 歩花（1年）

<専門部>

学習部長：川畑 潤平（2年）、学習副部長：田中 茜（1年）

生保部長：浦 嘉蓮（2年）、生保副部長：岩下 姫（1年）

文化部長：加世堂 ひな（2年）、文化副部長：山下 泰典（1年）



長島一周駅伝大会

昨年に引き続き2チームが出場し、**Aチームは中学校の部で3位**、Bチームは7位でした。また、**2年生の岩下みなみさんが区間賞及び区間新記録賞（Aチームの3区）**を受賞し、全員が無事に完走することができました。

夏休みからの早朝練習などで共に頑張った仲間や指導に携わった先生の存在は大きく、常に見守り支えてくれた家族や沿道から心温まる応援をしてくださった地域の皆様には、とても感謝しています。



漢字検定合格

4級 田中 明憂奈（2年）

田中 茜（1年）

5級 山下 泰典（1年）

英語検定合格

3級 田中 明里（3年）

4級 中村 聖海（3年）

Congratulations!

ちょっといい話（1年生）

浦叶夢君はいつも清掃を熱心に取り組んでいます。自分の担当が終わっても級友の作業を自然に手伝ってくれるそうです。

高井悠羽君は、後期の学級委員長です。にぎやかな級友に委員長として自覚をもって、しっかりとした声かけができています。

芸術鑑賞

11月16日（金）に劇団ポプラを招いてミュージカル「オズの魔法使い」を鑑賞しました。



事前のワークショップで、中学生も歌やダンスの練習をして、本番では実演もしました。文化祭とは違い、プロの劇団との共演に緊張しましたが、小学生にも観てもらって、思い出に残る時間となりました。